



AH: Andalucía en la historia, ISSN 1695-1956
Número 47 (enero-marzo 2015)

Contaminación, una historia oculta

P. 6-34

Juan Diego Pérez Cebada

Resumen

La contaminación está estrechamente ligada a dos fenómenos entrelazados, la industrialización y la urbanización. Sin embargo, el carácter tardío e irregular de la industrialización en nuestra comunidad, así como el enorme peso del sector minero-metalúrgico en la economía regional, han modificado sustancialmente el mapa y las características de la contaminación en Andalucía. Así los más graves episodios de contaminación en Andalucía que se han estudiado hasta ahora están relacionados con la minería, realidad a la que, en segundo lugar, hay que sumar la enorme incidencia de la contaminación agrícola. Una situación que vino a complicarse con el Desarrollismo franquista que, en el caso andaluz, tuvo el nombre propio de Polo de Desarrollo Industrial de Huelva.

El negocio de la muerte

P. 36-41

Desiderio Vaquerizo Gil

Resumen

El proceso de morir es además de un trance, una oportunidad de negocio para muchas personas, una realidad que también puede rastrearse en la Bética romana en la que entonces, como hoy, múltiples personas sobrevivían con la muerte ajena.

500 años del legado de doña Catalina de Perea

P. 42-45

Inés María Salas Lorca

Resumen

A finales de la Edad Media la fundación de instituciones benéficas fue una fórmula utilizada para alcanzar la salvación eterna. En Utrera hay un ejemplo muy significativo: el Hospital de la Santa Resurrección de Cristo, que ha cumplido cinco siglos de existencia.

La Plataforma de Granada de Ambrosio de Vico

P. 46-49

Iván Maldonado Requena

Resumen

La Contrarreforma influyó de manera decisiva en la fisonomía de muchas ciudades española, buen ejemplo de ello es la conocida "Plataforma de Granada", una suerte de plano ideal de la ciudad llamada a convertirse en la sublimación del Catolicismo.

La mala vida del clero

P. 50-53

Manuel Peña Díaz

Resumen

La actividad sexual del clero se reflejó, con cierta frecuencia, en un uso particular del confesionario para iniciar el proceso de seducción, como demuestran varias causas inquisitoriales abiertas entre los siglos XVI a XVIII.

Águilas frente a cruces

P. 54-59

Manuel Barrios Rozúa

Resumen

Napoleón invadió España pensando que bastaba con deponer a los incompetentes Borbones, pero se encontró con un país atravesado por tantas divisiones sociales, políticas y religiosas que no atinaron a encontrar interlocutores, empezando por la propia Iglesia.

La revuelta de Utrera de 1857

P. 60-65

José Andrés Otero Campos

Resumen

En el verano de 1857 se produjo en la Campiña sevillana una revuelta insólita que se aupó en inconsistentes planes de levantamiento nacional. Este episodio, uno de los más sorprendentes y desconocidos de nuestra historia, se saldó con la escalofriante cifra de cien ejecutados

Y la cerveza llegó al sur

P. 66-71

Pablo Mauriño Chozas

Resumen

La cerveza es un producto cotidiano en nuestras vidas y, sin embargo, no hace más de 100 años que su consumo está generalizado entre la sociedad andaluza. El gran culpable de ello tiene nombre y apellidos, Roberto Osborne Guezala.

Ecos de la Gran Guerra en la vida de un inglés en Sevilla

P. 72-75

Francisco Trujillo Doménech

Resumen

La vida del británico George-Jorge Bonsor, un pintor y arqueólogo británico que se instaló en la localidad sevillana de Mairena del Alcor, a finales del siglo XIX, se vio afectada por la guerra europea a nivel personal, económico y profesional.

SECCIONES

P. 76-94

Cuadros con Historia. **La expulsión de los moriscos**

Tiempo presente/entrevista. **Manuel Ravina Martín, director del Archivo de Indias**

Protagonistas. **José María Carretero, el Caballero Audaz**

Ocurrió hace... **Los orígenes del Huelva Recreation Club**

A propósito/opinión. **La biografía en el siglo XXI**
